

schaute darnach aus und entdeckte, daß sie dabei waren, einen kleinen Turm von etwa anderthalb Fuß Höhe zu errichten, an welchem sie auf kleinen, zierlichen Leitern behende auf- und abklimmten. Als der Turm, dessen Plattform nur wenige solcher Menschlein fassen konnte, nach einer Stunde eifriger Arbeit beendet war, stieg auf den Leitern ein Männchen mit drei Begleitern hinauf, setzte sich in Position und richtete, wie es mir schien mit vielem Anstande, eine lange Rede an mich, von der ich natürlich keine Silbe verstand. Ehe er seinen Vortrag begann, rief er dreimal aus: „Langro dehul san!“ welche Worte mir später erklärt wurden. Hierauf rannten fünfzig oder sechzig der Eingebornen auf mich zu, machten sich mit großem Eifer über die Strickchen her, welche mich einschnürten, und lockerten sie auf der linken Seite meines Kopfes so weit, daß ich diesen mit Bequemlichkeit rechtshin wenden und genau die Person meines kleinen Redners betrachten konnte. Er zeigte ein stattliches und würdevolles Aussehen und ragte gewiß mit der Hälfte seines Kopfes über seine Begleiter hinweg, welche ungefähr so lang oder nur wenig länger als mein Mittelfinger waren und ihm demütig die Schleppe seines Gewandes trugen. Er zeigte sich als ein sehr gewandter und geübter Redner, denn obwohl ich, wie gesagt, keine Silbe von seinen Worten verstand, so waren doch seine Gebärden so ausdrucksvoll, seine Bewegungen der Hände so bezeichnend, daß ich recht wohl bemerkte, wie er bald mir drohte, bald schmeichelte, bald beruhigte und bald Versprechungen aussprach. Als er seine Rede geschlossen hatte, erwiderte ich einige Worte, indem ich sie mit Zeichen von Demut und Unterwürfigkeit begleitete. Dann aber, als ich genugsam meine friedlichen Absichten zu erkennen gegeben hatte, versuchte ich es, meinem Zuhörer verständlich zu machen, daß ich Hunger und Durst litte und nach einem Bissen Brot und nach Wasser schmachtete. Ich wies nach meinem Munde und Magen, machte Gebärden des Kauens und Schluckens und drückte mich so deutlich aus, daß der Hurgo, wie in jenem Lande die vornehmen Leute genannt werden, mich vollkommen verstand und, meine Bitte gewährend, mir bejahend zunickte. Er stieg sogleich von seinem Türmchen herab, und ich spürte bald